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文娱

惨啊，国产片太惨了

上海电影节论坛成诉苦大会
文/片 本报特派记者 倪自放

《潘多拉的宝剑》导演李克龙喊冤：

我们没有恶搞《王的盛宴》
本报上海6月20日电(特

派记者 倪自放) 业内近
日在疯传一个消息，将于21
日公映的新片《潘多拉的宝
剑》，以戏中戏的形式恶搞
了《王的盛宴》。20日，《潘多
拉的宝剑》导演李克龙在上
海电影节上接受本报记者
专访时大呼冤枉，“我没有
恶搞《王的盛宴》，我只是吐
槽电影行业。”

李克龙说，小清新喜剧
《潘多拉的宝剑》讲述的故
事，是几个不专业的人为了
各自不同的目的凑在一起
拍电影，闹出不少笑话，也
影射了目前电影工业存在
的某些问题，“片中有一场
戏中戏，讲的是项羽和虞姬
的故事。其实更多是对电影
行业的吐槽，吐槽了电影的
审查制度、潜规则，也吐槽
了电影的制作过程，比如吻
戏、床戏、人在天上飞来飞
去等好玩的镜头是怎么拍
摄的。此前影片在北京点映
时，很多影评人看了觉得像

在恶搞《王的盛宴》，我不喜
欢‘恶搞’这个词，我们只是
很认真地讲了一个荒诞的
故事而已。”

李克龙是山东滨州人，
也是从山东走出去的新生
代导演的代表，与前辈们
相比，他们更加注重市场，

“我们的投资人大部分是
个体私营公司老板，他们

投资的目的就是赚钱。如
果一部戏赔了，很可能就
没有人再给你投钱拍片。
比如宁浩为了搞艺术搞深
度拍了《无人区》，被电影
局毙了，到现在一分钱没
收回来，所以赶紧改路子
拍了《黄金大劫案》，如果
他再拍《无人区2》，接着搞
艺术，现在肯定死定了。”

陈道明吴秀波

候选《钢铁侠3》

本报上海 6月 2 0日电
(特派记者 倪自放 ) 布
鲁斯·威利斯、约瑟夫·高
登·莱维特、许晴主演的

《环形使者》20日在上海举
行全球发布会。该片总制
片人、中国出品方DMG集
团的CEO丹·密茨揭幕了
影片的中文版海报，并首
次透露了DMG出品的《钢
铁侠3》中国演员的选择标
准，据传，《钢铁侠3》已经
与陈道明和吴秀波进行过
接触。

当天曝光的中国版预
告片中，许晴的惊鸿一瞥
令在场媒体十分感兴趣。
丹·密茨首次介绍了许晴
饰演的角色，“她饰演的是
威利斯的妻子，也是威利
斯的灵感女神。”丹·密茨
同时宣布《环形使者》的全
球上映档期是9月28日。

已于上个月在美国开
拍的《钢铁侠3》此前曾传出
刘德华、范冰冰要加盟的消
息，作为该片的总制片人，
丹·密茨表示，他们已经锁
定一位40岁左右的中国男
演员。有消息人士透露，出
品方已经同陈道明、吴秀波
进行过接触，其中陈道明57
岁，吴秀波44岁。

“达人秀微电影”启动

王全安：微电影要有创意
本报讯 (记者 倪自

放) 第四季《中国达人秀》
启动在即，前期预热活动

“中国达人秀微电影”计划
于19日正式启动。强调梦
想、支持原创的该活动受
到 了 许 多 业 内 人 士 的 关
注，著名导演吴思远和王
全安现身为有电影梦的新
人加油鼓劲，第二季“达人
秀”冠军卓君更是先奉上

了自己的微电影作品《唐
荣海》。

王全安毫不掩饰自己
对当下年轻人的羡慕：“其
实我对微电影这个领域还
不是很了解，我们那时候
想要绽放是很困难的，现
在的年轻导演却很容易，
我那时候没赶上微电影的
时代，如果赶上的话，《白
鹿原》早就是微电影，早就

和网友观众见面了。”他透
露，自己也很想尝试微电
影，期待微电影界能出现
一个“微大师”，擅长用很
短的时间讲述一个很完整
的故事。不过，王全安直言
不讳，19日看到的微电影，
感觉缺乏独特性，“看起来
太有趋同感了，我觉得独
特性很重要，所以微电影
应该有创意。”

吐槽达人·文隽

请大腕演电影得给8位数

在 2 0 日上午举行的一场
名 为“ 新 生 产 力 — —— 明 星 制
片”的论坛中，香港电影人文
隽和演员黄晓明出席。虽然在
讨论“明星制片”的问题，但文
隽突然就将“矛头”对准了明
星的片酬，“现在想请大腕来
演电影，得给8位数，7位都不
行了。一个明星在片场，身后
还得跟着八个助理！”

对此，坐在旁边的黄晓明回
应道：“明星片酬就好像大家去
菜市场买菜，这家卖5块，那家卖
10块，都是由市场来决定的，而
不是演员自己提价。”而文隽也
针锋相对地说：“卖皮鞋的、卖房
子的都来拍电影了，明星就变得
牛烘烘。”

吐槽达人·黄晓明

做制片人是被逼的

今年由杨树鹏执导、黄晓明
主演的影片《匹夫》，黄晓明也参
与了投资，谈到此，他表示是误打
误撞“被制片”：“我很看好杨树
鹏。当然我此前就知道《匹夫》这
部电影在商业上的成功率只有
20%，但我还是去做，因为中国需
要这种有冲劲、努力的导演。”

黄晓明透露他曾经拍摄过
一部电影，投了钱，到现在也没
拿到片酬：“圈里人都知道，我是
个特别感性的人，很多戏拍到最
后导演就会跟我讲‘没钱了，拍
不完怎么办’，我就想不能毁了
一部好电影，所以只能掏钱让导
演拍完。”不过，黄晓明觉得这样
做值得：“电影市场需要死在沙
滩上的人，我愿意做牺牲者。”

吐槽达人·高军

今年还没有赚钱的国产片

在20日下午举行的“好莱坞合作
模式备忘”的论坛上，高军和上海联
合院线副总经理吴鹤沪等中国电影
人与好莱坞的几位制片人做了交流。
高军一开口，就直戳国产片的痛处，

“2012年到目前为止，还没有一部纯
粹的国产片是赚钱的，保本的都不
多，《黄金大劫案》《车在囧途》算是保
本的，别的不知道，赔钱的很多。”

吴鹤沪给出的一组数据令人吃
惊：“今年到目前为止上海联合院线
票房前十位的影片仅一部国产片，

《喜羊羊 4》排第 8；今年到目前 24
周，第3至24周票房冠军都是好莱
坞大片，4部连续3周冠军；四五两
个月5部好莱坞大片垄断票房前5，
观 众 拥 有 量 7 6 . 8 % ，票 房 份 额
81 . 2%！” 上海6月20日电

本届上海国际电影

节进行至此，最受关注

的不是那些游走在上海

滩的明星，而是端坐在

电影节论坛上的一张张

苦大仇深的脸，“吐槽”

国产影片，不约而同地

成为本届电影节论坛的

一大特点。

在20日下午举行的

电影节论坛上，著名的

电影人高军笑称：“我有

很多朋友说得特别好，

说上影节的论坛可以诉

苦，可以发泄，冯小刚一

来就放炮，陆川一来就

大哭，都是对上海电影

节的肯定……”
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